
胡恩威：西九撥款過急  

(刋於 2008-01-05 文匯報) 

【本報訊】政府計劃今年中向立法會申請一筆過 216 億元撥款予西九管理局，支付區內

文化藝術及零售娛樂設施的建造成本，並將在 2 月向立法會提交《西九管理局條例草

案》。30 多個團體昨日出席立法會小組委員會討論撥款安排時，有出席的團體代表質疑，

現在仍未討論《西九管理局條例草案》的細節便討論撥款安排是做法過急。  

政府今年 2 月向立法會提交《西九管理局條例草案》，今年中會申請撥款予管理局支付

建造文藝場所的開支。出席昨日立法會小組委員會會議的「進念二十面體」創作及節目

總監胡恩威批評，現時西九發展計劃是「土法煉鋼」，務求短時間內超英趕美，見到成

績，認為未討論西九的相關法例前，不應批出撥款。  

汪明荃促管理局增粵劇界  

八和會館主席汪明荃表示，西九管理局應加入粵劇界人士及保留北角新光戲院。公共專

業聯盟主席黎廣德稱，西九管理局部分成員亦應由選舉產生。不過，作曲家及作詞家協

會主席陳永華表示，依靠選舉來挑選管理局成員，未必可找到適合代表，具一定資歷的

文化界人士，未必能由民選產生。  

中英劇團藝術總監古天農表示，不論西九管理局的撥款安排和金額是怎樣，一旦管理模

式出現問題，也會影響運作，因此政府應該重視管理局的組成方法。香港藝術發展局及

八和會館都支持政府向西九管理局作一筆過撥款，認為有助管理局運作不受經濟狀況影

響，但要有透明的機制監管。  

 


